



**ACTA N° 15
SESION ORDINARIA
H. CONCEJO MUNICIPAL
I. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑÉ
Lunes 13 de Abril de 2020**



TABLA:

- 1. - Acta**
- 2. - Cuentas**
- 3. - Tabla Ordinaria**
- 4.- Hora de Incidentes**

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la I. Municipalidad, a Lunes 13 de abril del año dos mil veinte, y siendo las quince horas con quince minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, bajo la presidencia del Sr. Alcalde don Claudio Pucher Lizama y la asistencia de los Sres. Concejales don Pedro Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, don Claudio González Ormazábal, don Nelson Maldonado Ahumada, don Héctor Peñaloza Cortés y don José Patricio Rojas Ponce, más la presencia del Secretario Municipal (s) Sr. Jorge Díaz Rojas..

El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria.

1.- ACTAS

1.- El Sr. Alcalde somete a aprobación el Acta de Sesión Ordinaria N° 13 de fecha 06 de abril de 2020:

Sr. Sepúlveda: Aprueba

Sr. Moreno: Aprueba

Sr. González: Aprueba, con la sola observación que en la pagina 10 debería decir Sr. Rojas y no Sr. González.

Sr. Maldonado: Aprueba

Sr. Peñaloza: Aprueba

Sr. Rojas: Aprueba.

Sr. Presidente: Aprueba

Por lo tanto, se aprueba el Acta de Sesión Ordinaria N° 13 de fecha 06 de abril de 2020.

2.- El Sr. Alcalde somete a aprobación el Acta de Sesión Extraordinaria N° 14 de fecha 06 de abril de 2020:

Sr. Sepúlveda: Aprueba

Sr. Moreno: Aprueba

Sr. González: Aprueba

Sr. Maldonado: Aprueba

Sr. Peñaloza: Aprueba

Sr. Rojas: Aprueba.

Sr. Presidente: Aprueba

Por lo tanto, se aprueba el Acta de Sesión Extraordinaria N° 14 de fecha 06 de abril de 2020.

2.- CUENTAS

1.- El Sr. Alcalde señala que el día martes 7 de abril comenzó el control preventivo del Municipio y a contar del miércoles se hizo participe personal militar en la Huerta, después se traslado hasta el sector de Parronal a solicitud del Intendente y del General Jefe de Fuerzas, para que fuera útil para quienes se iban hacia la sexta región, como tanto para quienes veían a la costa. El control estuvo presente todo el fin de semana, he informa que el día jueves pasaron 1200 vehículos, alrededor de 800 pasaron hacia la Costa/Hualañé y 400 hacia la Barba Rubia/Sexta región. El día viernes pasaron 307 hacia la costa/Hualañé, y 80 hacia la sexta región/Barba Rubia. El día sábado 93 hacia la sexta región/Barba Rubia, 414 hacia la costa/Hualañé. El día domingo ingresaron entraron 115 a la sexta región/Barba Rubia y hacia la costa/Hualañé 341 vehículos. El día lunes a las 3 de la tarde van pasando hacia la Costa/Hualañé alrededor de 803 vehículos. Señala el Alcalde que hay un gran número de vehículos que fueron devueltos por que no tenían fundamentos para venir hacia la zona, algunos no tenían licencia y fueron infraccionados. Sr. Maldonado señala que en Boquil hay familias que no tienen residencia en el Sector, causando intranquilidad, están al frente de la Sede de Boquil, e incluso lo hicieron público en la radio. El Sr. Sepúlveda extrañó personal de salud en los cordones sanitarios. El alcalde le informa que en el Hospital estan trabajando por turnos. Y con los recursos que puedan llegar contratar una enfermera o funcionarios necesarios. Patricio Rojas señala que existe falencia en fiscalización de los buses, no toman temperatura a todos no fiscalizan, señala que llegó mucha gente de afuera.

2. - Señala el Alcalde que los adultos mayores de 80 años no pueden salir de sus hogares, tienen confinamiento total. Hay un catastro completo de los adultos mayores, para que exista alguien que los vea o los trate, para identificarlos y crear una red de contactos para identificar quienes están solos y quien no. Para que no estén solos en esta situación. El Sr. Maldonado señala que la Iglesia Evangélica realizó catastro a un grupo de adultos mayores y

los identificó a través de un letrero afuera de sus domicilios, y lo cual se podría replicar. El Alcalde señala que podría generar problemas de delincuencia al estar los adultos mayores solos. Señala el Sr. Maldonado que en campo, está ocurriendo delincuencia, en Espinalillo señala el concejal que ingresaron a robar a un casa, pero por suerte sin éxito y señala que hay que pedirle a Carabineros que se de una ronda por esos sectores después de la media noche.

3. Señala el Alcalde que el Gobierno Regional respecto de los fondos que eran para 2% para cultura y los van a destinar para la emergencia para ayuda social, pero aún no está aprobado por comuna, tienen que verlo en el consejo regional pero si se van a reasignar esos fondos, para el tema de la emergencia. Señala el Alcalde que a partir del miércoles, la Municipalidad contará con el apoyo normal que se entrega en canastas familiares, ya que existía un asunto pendiente con eso, van a estar las normales, para complementar a las familias. El Sr. González solicita copia del proyecto al Gobierno Regional para la asignación de recursos para verlo. Y solicita además respecto de la locomoción colectiva sólo un paradero parada en Hualañé, para que obligatoriamente los que bajen pasen por el túnel sanitizador, y por ultimo señala que hay que prepararse para lo que viene, en el sentido de tener a los contagiados en un lugar definido ya que en muchos hogares no hay condiciones mínimas, señalando que si existe un contagiado dejarlo internado y aislado en el hospital, o dejar a los enfermos en una sola parte. Señala el Alcalde que la alternativa primera es el Hospital, la segunda opción es la Sede Vecinal Garces Gana para 3 hospitalizados, y la tercera opción son las instalaciones de Conaf, solo para personas que requieran un cuidado menor. El Sr. Peñaloza manifiesta su preocupación por la postura del gobierno respecto de retornar las clases el día 27 de abril, señala el alcalde que no hay motivo ni forma para retomar las clases. El Sr. Maldonado señala que los profesores están sobrecargando a los niños con tareas y trabajos. Señala el Alcalde que la entrega de material a los niños de los establecimientos de Hualañé, según lo que el director de educación le dijo, no será evaluado, y como opinión señala que no se puede evaluar, dice que la salud, la vida y después la educación. El Sr. Peñaloza señala que a nivel país han aumentado los casos de violencia intrafamiliar y pregunta si en Hualañé existen denuncias, el Alcalde le dice que hay situaciones, pero no hay estadísticas claras aún, que debe solicitarlas. El Alcalde señala que tomará en consideración el tema de los recorridos de los buses y paradas de los mismos.

4. - TABLA ORDINARIA

1.- OF. ORD N°238 DEL 08.04.2020 JEFE DE FINANZAS DAEM, Del Director Comunal de Educación (S) Hualañé, al Alcalde y al Honorable Concejo Municipal de Hualañé. En el cual remite y solicita Modificación Presupuestaria para ser presentada al Honorable Concejo Municipal.

4.- HORA DE INCIDENTES

Sr. Sepúlveda

Se. Sepúlveda señala que cuando lleguen los recursos y se implementen a través de salud, le gustaría que lo invitaran, como presidente de la comisión de salud.

Sr. Moreno

Sr. Moreno se suma a las palabras del Sr. Sepúlveda y también quiere que lo inviten. Señala además que tiene el contacto de una persona de Curicó que tiene mascarillas para vender, \$35.000 la caja de 50 mascarillas. Y señala por ultimo que la gente que manipuló los drones en el Verano, lo está llamando para que se realice el pago pendiente.

Sr. Peñaloza

El Sr. Peñaloza señala que también tiene un dato de alcohol gel para vender.

Sr. González

Sr. González señala que hay que prepararse para dos meses más, en el sentido de salud y económico, después marzo abril para canalizar un poco de ayuda económica, o de mercadería a la gente, señala que ahora darle ayuda no es muy efectivo. El concejal sugiere además oficiar al Banco Estado de Hualañé para habilitar otra caja por que la atención es muy lenta y produce aglomeración de personas.

Sr. Rojas

Sr. Rojas la medida de que la locomoción colectiva pase por la carretera le parece buena, lo que no está de acuerdo es en el tema de los paraderos, señala que entre más paraderos menos aglomeraciones de personas van haber. Señala que le parece una irresponsabilidad dar fechas respecto de la situación, señala que todo esto está comenzando, y señala que no estamos bien.

Sr. Maldonado.

Sr. Maldonado indica que la empresa que está el paseo peatonal, mantiene los obstáculos en la calle Arturo Prat, sin ninguna señalización, informa que el fin de semana hubieron dos accidentes por culpa de un montículo de material que había, y que no denuncian por que son accidentes menores. Señala que al lado del colegio quedaron baldosas por donde pasa la

gente. Señala el Alcalde que la empresa que está realizando los trabajos en reunión con Seremi informó que estaría terminando los trabajos en Junio, y le informa por si la gente les pregunta. Solicita además el Sr. Maldonado pedirle a la autoridad policial se de una vuelta por los sectores de Caone, Barba Rubia y los Coipos. Señala por ultimo el concejal Maldonado, ver la posibilidad de hacer en la Higuera un cordón sanitario.

Siendo las 16.42 horas, el Presidente levanta la Sesión.



JORGE ANDRÉS DÍAZ ROJAS
SECRETARIO MUNICIPAL (s)
MINISTRO DE FE (s)
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑÉ